

Droits de propriété intellectuelle : le commissaire Fisher et le ministre Vanclief ont examiné la possibilité d'entamer, dans un avenir proche, des négociations visant une entente bilatérale sur les vins et spiritueux.

Questions relatives à la concurrence : au cours du sommet qui a eu lieu le 17 juin à Bonn, le Canada et l'UE ont signé l'Accord sur la concurrence, maintenant en vigueur.

Coopération culturelle : des discussions préliminaires ont été engagées entre les représentants officiels du Canada et de la Commission européenne en vue de modifier l'Accord cadre Canada-UE de 1976 ou de négocier un nouvel accord permettant de renforcer la coopération dans le domaine culturel.

Établissement de relations entre gens d'affaires : un dialogue s'est amorcé entre les gens d'affaires, sous la forme de la Table ronde Canada-UE, le 16 juin à Bruxelles. Du 12 au 15 octobre, les membres du comité de direction de la Table ronde ont visité Montréal, Ottawa et Toronto. À cette occasion, ils ont sollicité l'appui du secteur privé canadien pour la nouvelle organisation.

Commerce électronique : les représentants officiels des deux parties ont été en contact permanent, notamment en ce qui concerne les questions de confidentialité et les mesures prises par les autorités respectives quant à leur traitement. On examine la possibilité de faire une déclaration commune sur le commerce électronique au cours du sommet de décembre.

Autres accords de coopération commerciale et économique

Services financiers : les représentants officiels de la Direction générale du marché intérieur et des services financiers ainsi que ceux du Bureau du Surintendant des institutions financières du Canada (BSIF) se sont réunis récemment et ont exprimé un intérêt mutuel à l'égard d'un arrangement non exécutoire relativement à l'échange d'information, pour faciliter le contrôle des institutions financières dans leurs compétences géographiques respectives. Il se pourrait que l'on parvienne à un accord avant le sommet Canada-UE de juin 2000.

Coopération douanière : Revenu Canada a accepté la proposition de la Commission de convoquer la première réunion du comité mixte de coopération douanière le 9 décembre à Bruxelles. Des consultations ont également eu lieu entre les spécialistes des douanes pendant toute l'année, au sein du Comité de lutte contre la fraude et d'autres organismes de l'Organisation mondiale des douanes (OMD).

Pêches : outre les consultations de haut niveau sur les pêches de juin dernier, les parties ont continué de promouvoir l'établissement de relations entre les gens d'affaires. En avril 1999, des sociétés canadiennes ont participé à un atelier, à Bruxelles, sur l'industrie de la pêche. Une mission de l'UE s'est ensuite rendue au Canada, du 20 au 24 septembre, pendant le congrès annuel du Conseil canadien des pêches.